
 

 
 

 

English follows:            

 

19 juin 2024 

 

Chères et chers collègues, 

 

Nous vous écrivons aujourd'hui pour solliciter votre soutien à une initiative parlementaire visant 

à améliorer notre lieu de travail en matière de harcèlement et la civilité. 

 

L'institution que nous servons est unique, imprégnée de tradition et d'histoire. Elle a été un lieu 

de force incroyable, de raison, de conviction et de justice. Néanmoins, elle a également été un 

lieu de colonialisme, de racisme, de misogynie et de discrimination incroyables. 

 

Pour la plupart d'entre nous, le Parlement a été un lieu de travail gratifiant, mais pour un nombre 

croissant d'entre nous ces dernières années, il est également devenu un environnement toxique. 

Nous avons tous vu, à tous les niveaux de gouvernement, le nombre d'élus qui ont décidé de ne 

pas se représenter et/ou de quitter la politique à cause du harcèlement. 

 

Malgré tout, le Parlement est ce que nous en faisons et nous sommes nombreux à vouloir 

l'améliorer. 

 

En tant que coprésidentes de l'Association canadienne des parlementaires féministes, nous 

demandons à tous les parlementaires, dans tous les partis ou groupes, de signer un engagement, 

promettant de dénoncer le harcèlement lorsque nous en sommes témoins dans nos chambres, 

dans nos commissions et sur nos lieux de travail.  Cet engagement parlementaire est inspiré par 

une initiative menée par des femmes au niveau municipal dans la région de Halton (Ontario), qui 

voulait également améliorer leur environnement politique. 

 

Veuillez trouver ci-joint l'engagement à ce courriel. Nous vous invitons à le signer et à le renvoyer à 

l'adresse :  Lindsay.mathyssen@parl.gc.ca.  

 

Il n'y a aucune obligation de signer. Il n'y a pas de date limite pour signer. Cet engagement n'est 

pas réservé aux femmes. 

 
Nous allons contacter les parlementaires pour qu'ils agissent en tant que responsables de leurs caucus et 

groupes spécifiques. Si vous avez d'autres questions, n'hésitez pas à nous contacter.  Si vous avez 

d'autres questions, n'hésitez pas à nous contacter.  
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Les parlementaires sont invités à s’engager à: 

 

 

1.       Se soutenir mutuellement et à dénoncer les abus et le harcèlement lorsque nous en sommes 

témoins ou victimes; 

 

2.  Appeler tous nos alliés à se tenir à nos côtés pour soutenir les femmes en fonction 

publique et dénoncer toutes les formes d'abus et de harcèlement; 

 

3.      Appeler tous les élus à respecter les normes de conduite les plus élevées, en se concentrant 

sur un débat respectueux des problèmes et non sur des attaques personnelles; 

 

4.      Appeler les autorités compétentes à assurer la protection des personnes qui dénoncent les 

abus ou qui en sont victimes, en leur apportant le soutien et les ressources nécessaires. 

 

Il est temps de prendre au sérieux la création d'un environnement sûr et favorable qui encourage 

tous les individus à participer au processus politique sans craindre les abus ou la discrimination. 

Notre démocratie en dépend. 

 

Nous demandons au Parlement d'être cohérent et de faire preuve du leadership que les Canadiens 

et tous ceux qui vivent sur l'île de la Tortue attendent de nous. 

 

 

Merci, 

 

 

 

 

 

 

 

L’hon. Marilou McPhedran, Sénatrice                                Lindsay Mathyssen, Députée 

 

         

  

 

 

 

 



 

 
 

 

 

 

 

ENGAGEMENT PARLEMENTAIRE 

 

En tant que parlementaire canadien.ne, je m'engage à : 

1.      S'engager à se soutenir mutuellement et à dénoncer les abus et le harcèlement lorsque nous 

en sommes témoins ou victimes; 

2.      Appeler tous nos alliés à se tenir à nos côtés pour soutenir les femmes en fonction publique 

et dénoncer toutes les formes d'abus et de harcèlement; 

3.      Appeler tous les élus à respecter les normes de conduite les plus élevées, en se concentrant 

sur un débat respectueux des problèmes et non sur des attaques personnelles; 

4.      Appeler les autorités compétentes à assurer la protection des personnes qui dénoncent les 

abus ou qui en sont victimes, en leur apportant le soutien et les ressources nécessaires. 

 

 

—————————————— 

Signature 

 

—————————————— 

Nom 

 

—————————————— 

Date 

 

Veuillez envoyer votre engagement signé a : Lindsay.mathyssen@parl.gc.ca  
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June 19th, 2024 

 

 

Dear Colleagues, 
 
We write to you today asking for your support for a parliamentarian-led initiative to call for 
improvements to our workplace with respect to harassment and civility. 
 
The institution in which we serve is unique, steeped in tradition and history. It has been a place of 
incredible strength, reason, conviction and justice. It has also been a place of incredible colonialism, 
racism, misogyny, and discrimination.  
 
For most of us, Parliament has been a rewarding place to work, but for more and more of us in the last 
few years, it has also become a toxic environment. We have all seen, at all levels of government, the 
number of politicians who have decided not to stand and/or leave politics all together due to 
harassment. 
 
Through all of that, Parliament is what we make it and there are many of us who are determined to 
make it better.  
 
As the co-chairs for the Canadian Association of Feminist Parliamentarians, we are reaching out to all 
parliamentarians, in all parties or groups to sign the enclosed pledge, promising to call out harassment 
when we see it in our Chambers, in our committees and in our larger workplaces. This initiative 
replicates the work of a municipally led group of women in Halton Region (Ontario) because they too 
wanted to better their political workplaces.  
 
Please see the pledge attached to this email. We invite you to sign on and return it to: 
Lindsay.mathyssen@parl.gc.ca.  
 
There is no obligation to sign on. There is no deadline by which to sign. This is not only for women to 
sign.  

 

We are asking a representative parliamentarian to be the lead for their respective caucus or 

group.  If you have any further questions, please feel free to reach out to either of us. 
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Parliamentarians are being asked to pledge to: 

 

1.      Support each other and call out abuse and harassment when we see it or experience it; 

2.      Call on all our allies to stand with us to support women in office and call out all forms of 

abuse and harassment; 

3.      Call on all elected officials to uphold the highest standards of conduct, focusing on 

respectful debate of the issues and not personal attacks; 

4.      Call on the relevant authorities to ensure the protection of individuals who speak out 

against abuse, or who experience abuse, providing them with the necessary support and 

resources. 

 

It is time to get serious about creating a safe and supportive environment that encourages all 

individuals to participate in the political process without fear of abuse or discrimination. Our 

democracy depends on it. 

 

We ask that Parliament be consistent and show the leadership Canadians and all those living on 

Turtle Island expect from us. 

 

Thank you, 

 

 

 

 

Hon. Marilou McPhedran, Senator                              Lindsay Mathyssen, MP 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 

 

PARLIAMENTARY PLEDGE 

 

As a Canadian parliamentarian, I pledge to: 

 

1.  Support each other and call out abuse and harassment when we see it or experience it; 

2. Call on all our allies to stand with us to support women in office and call out all forms of 

abuse and harassment; 

3. Call on all elected officials to uphold the highest standards of conduct, focusing on respectful 

debate of the issues and not personal attacks; 

4. Call on the relevant authorities to ensure the protection of individuals who speak out against 

abuse, and who experience abuse, providing them with the necessary support and resources. 

 

 

——————————— 

Signature 

 

———————————- 

Name 

 

———————————— 

Date 

 

Please return signed pledge to : Lindsay.mathyssen@parl.gc.ca  
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